



19.12.2025

SEHR GEEHRTE ELTERN, *liebe Schulfamilie,*

Weihnachten steht vor der Tür und das Weihnachtsgefühl stellte sich in unserer Schule schon ganz bald nach den Herbstferien ein.

Die kleine, aber feine Gruppe um unsere Sekretärin Frau Fraunhofer, die unser Schulhaus festlich schmückte, das feierliche Anzünden der ersten Kerze mit allen Schülerinnen und Schülern der 5. Klassen am Montag nach dem 1. Advent, die besinnliche Einstimmung in die Adventszeit in der Pause mit unseren Religionslehrerinnen und der von der SMV organisierte Adventskalender und Nikolausbesuch am 05.12. waren die Vorboten auf die kommende Vorweihnachtszeit. Mit dem stimmungsvollen Adventskonzert letzten Donnerstag in der Sankt Nikolauskirche hielt die Weihnachtszeit dann auch musikalisch Einzug. Wenn dann noch der Duft von Annas Apfel-Muffins aus dem Kioskbackofen durchs Schulhaus strömt, fehlt wahrlich nicht mehr viel bis Weihnachten.

Ein herzliches Dankeschön an dieser Stelle an die Gärtnerei Dorn in Andechs, dank der dieses Jahr ein wunderschöner echter Adventskranz unsere Aula schmückte.

Es war aber auch noch allerhand los bei uns. Einige Aktionen und Projekte stellen wir in dieser Weihnachtspost vor. Anbei auch eine Bitte aus dem Herrschinger Rathaus und eine Terminvorschau.

Und nun wünschen wir Ihnen Allen frohe Weihnachten, erholsame Feiertage und alles Gute fürs neue Jahr!

Genießen Sie den Rest der staden Zeit, die Ferien beginnen dieses Jahr erfreulicherweise schon ein paar Tage vor dem Fest, nehmen Sie sich Zeit für die wirklich wichtigen Dinge und haben Sie einen wunderbaren Start ins neue Jahr!

Mit den besten Grüßen
Ihr Schulleitungsteam



Top-Ergebnis:

Beim IQB-Bildungstrend 2024 in Mathematik und den Naturwissenschaften schneiden unsere Neuntklässler überdurchschnittlich gut ab!



SAVE THE DATE

Vortrag des BayernLab am Mittwoch, 28.01.2026 um 19:00 Uhr zum Thema „Souverän im Netz“.

AUFZUG

Er fährt wieder!

Am 23.12. wird endlich unser Aufzug repariert. Wir freuen uns über dieses verfrühte Weihnachtsgeschenk, das einigen Schülerinnen und Schülern, die darauf angewiesen sind, den Alltag im Schulhaus erheblich erleichtert.

VERKEHRSSICHERHEIT

in der dunklen Jahreszeit

Bitte achten Sie weiterhin darauf, dass Ihr Kind sicher in die Schule kommt, egal ob zu Fuß oder mit dem Fahrrad.

Die dunkle Jahreszeit macht Kinder schlechter sichtbar. Helle Kleidung und Reflektoren sind essenziell, damit Kinder frühzeitig sichtbar sind. Unsere Radlerinnen und Radler denken bitte an Helm und Licht und Reflektoren am Bike. Glatte Gehwege und Straßen sind eine große Gefahr, feste Schuhe sind wichtig. Smartphones können Kinder ablenken. Auch die Verkehrsdichte kann eine Gefahr darstellen. Bei Schnee und Eis besser zu Fuß gehen!

LMU-Projekt

Projekttage in den 8./9. Klassen

An unserer Schule fand diese Woche ein Projekt zur Förderung des kritischen Denkens in den 8. und 9. Klassen statt. Im Rahmen einer wissenschaftlichen Studie wurde ein Kurzcurriculum umgesetzt, das Schülerinnen und Schüler dabei unterstützt, Fehlinformationen zu erkennen und verantwortungsvoll mit Informationen umzugehen.

An den jeweiligen Projekttagen besuchten Forschende der Ludwig-Maximilians-Universität (LMU) unsere Schule und begleiteten die Schülerinnen und Schüler der 8. und 9. Klassen durch verschiedene Arbeitsphasen. Neben anonymen Umfragen setzten sich die Lernenden intensiv mit unterschiedlichen Informationsquellen auseinander. Ziel war es, sie für einen kritischen, reflektierten und bewussten Umgang mit Informationen zu sensibilisieren – eine wichtige Kompetenz in unserer zunehmend digitalen Welt.

VERKEHRSCHAOS AM MORGEN

Kein Durchkommen vor der Schule

Da derzeit vermehrt Schülerinnen und Schüler mit dem Auto zur Schule gebracht und abgeholt werden und so für ein erhöhtes Verkehrsaufkommen in den ohnehin schon sehr engen Zufahrtsstraßen sorgen, können die Linienbusse unsere Schule nicht planmäßig anfahren und wieder verlassen. Die Gemeinde Herrsching bittet darum, die Zufahrtsstraßen freizuhalten und das Durchfahrtsverbot vor dem Haupteingang zu beachten. Vielen Dank!



EINGEIGELT

Wir haben Zuwachs bekommen!

Dieses Jahr haben wir erstmals zwei besondere Wintergäste: Das Igelpärchen Xenia und Xaver. Geschwister, die gemeinsam gefunden und aufgepäppelt wurden. Beide wiegen ca. 750g und dürfen bei uns in den Winterschlaf gehen. Versorgt werden sie von einer Gruppe von 19 Schülerinnen und Schülern des Schulgarten- und Schultiere-Teams, die sogar in den Ferien regelmäßig bei den Beiden vorbeischauen, um Wasser zu erneuern und bei Bedarf Futter aufzufüllen. Wir hoffen aber, dass die zwei sich bald in den Winterschlaf begeben. Im April werden sie dann für gewöhnlich wieder wach und können ausgewildert werden.

TERMINVORSCHAU

- 08.01.: Planspiel Landtag (10 A / C / F)
- 12.01.: DNA-Labor (10 C / D)
- 13.01.: Bayerischer Rundfunk (7 C)
- 16.01.: Abschlussball Tanzkurs ab 19:00 Uhr
- 17.01.: Abschlussball Tanzkurs (Ausweichtermin)
- 28.01.: Vortrag BayernLab „Souverän im Netz“
- 06.02.: Unterstufenparty (5. bis 7. Klassen)

